
 
 
 
 

 
Protokoll der Generalversammlung vom 19. Mai 2017 
Im Saal vom Rest. Sternen, Schiers 
        
 
Traktanden: 
1. Begrüssung / Begrüssung Neumitglieder 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV vom 27.05.2016 in der Chalchofenhütte, Schiers 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnung- und Revisorenbericht 2016 
6. Jahresbeitrag 2017 
7. Wahlen (Im Ausstand: Jakob Egger, (Demission) Heidi Allen Rickli, die Revisoren Andrin 

Tarnutzer und Marcel Marchion 
8. Varia und Umfrage 
 
Ablauf der Generalversammlung: 
19.00 Uhr Vorstellung WIR Network Graubünden 
19.30 Uhr Apéro, offeriert von WIR Bank 
20.00 Uhr GV 
 
1. Begrüssung. 
Ziemlich pünktlich konnte Präsident Hitsch Frey die GV eröffnen.  
Eine stattliche Anzahl Gewerbler (30 Personen) fand den Weg an unsere GV. Der Präsident begrüsste 
die Anwesenden und teilte mit, dass sich 15 Mitglieder entschuldigt haben, von den anderen Mitglieder 
bekam er leider keine Reaktion – Hitsch bedauerte, dass die gemachten Anstrengungen zum Teil nicht 
besser quittiert werden – schade. 
 
Neueintritte: 
Als Neueintritte konnten die Garage Nüssle, Schiers, Helvetia-Versicherungen Remo Schwitter und 
Andi Mathis, Plattenbeläge in Schiers, vermerkt werden. Leider war von diesen Neueintritten niemand 
anwesend, es bleibt zu hoffen, dass diese Neumitglieder nicht nur auf dem Papier vermerkt bleiben.  
Austritt: 
Das Austrittschreiben der Seco AG, Stefan Christen, musste zur Kenntnis genommen werden.  
 
2. Stimmenzähler 
Unser langjähriger Stimmenzähler Luigi Primoceri war auch dieses Jahr anwesend und so konnte er für 
das bald zur Pflicht gewordene Amt wieder vorgeschlagen und ehrenvoll gewählt werden.  
 
3. Protokoll der GV vom 27.05.2016 in der Chalchofenhütte 
Auf ein Verlesen wird verzichtet, Interessierte konnten es auf der Homepage nachlesen.   
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
Der detaillierte, 11. Jahresbericht von Präsident Hitsch Frey liegt diesem Protokoll bei. 
 
Der Vorstand setzte sich nach der letzten GV wie folgt zusammen: 
 
Präsident:         Christian Frey 
Vizepräsidentin: Nadine Eugster 
Kassier: Heidi Aellen Rickli 
Aktuar: Jakob Egger 
Beisitzer: Andres Nett 
 

 

HGV Vorderprättigau 



Schwerpunkte im Präsidentenbericht sind: 
Pike Plausch 2016 
Event 2016 
Vorstandsessen 
Neue Homepage  
Einfahrt Schiers West 
Prättiga 2017 
Schlusswort 

 
Der Jahresbericht wird durch Applaus genehmigt. 
  
5. Rechnungs- und Revisorenbericht 2016 
Heidi Aellen Rickli erläutert die tadellos geführte, beiliegende Jahresrechnung: 
Es sind Mitgliederbeiträge von Fr 4920.- einbezahlt worden.  
Bei den Aktiven beträgt das Umlaufvermögen Fr. 36‘737.65  
Aufwand total Fr. 7‘670.65  / Gewinn Fr. 329.40 
Detaillierte Zahlen gem. Beilage. 
 
Der Revisor Marcel Machion erläutert den Revisorenbericht und empfiehlt die tadellos sauber geführte 
Jahresrechnung zu genehmigen, was durch die Versammlung auch erfolgt.  
 
6. Jahresbeitrag 2017  
Dem Antrag, den Jahresbeitrag bei Fr. 60.- zu belassen, wird von der Versammlung einstimmig 
angenommen.  
 
7. Wahlen 
Zur Wieder-Wahl stehen: 

- Heidi Allen Rickli, Kassierin 
- Andrin Tarnutzer, Revisor 
- Marcel Marchion, Revisor 

Jakob Egger, Aktuar, hat demissioniert.  
 
Präsident Hitsch verdankt die 13-jährige Aktuar-Tätigkeit mit einem Haufen lobenden Worten und von 
Heidi Allen Rickli darf der scheidende Aktuar ein tolles Geschenk – ein Schaf, allerdings nicht ein 
lebendiges, sowie einen grosszügigen Gutschein vom Hotel Schesaplana in Seewis, entgegennehmen.  
Auch an dieser Stelle möchte ich mich für die Wünsche und Geschenke nochmals herzlich bedanken 
und ich werde meine HGVVP-Zeit stets zu schätzen wissen – die Zusammenarbeit im Vorstand war 
immer hervorragend und bereichernd! 
 
Bewerbungen für ein solches Amt dürfen keine erwartet werden und so konnte Hitsch im Vorfeld 
Magnus Hidber – neuer Firmeninhaber von Elektro Janett in Grüsch, davon überzeugen, dass eine 
Mitarbeit im Vorstand vom HGVVP durchaus sinnvoll sein kann. Glücklicherweise stellte sich Magnus 
Hidber zur Verfügung und er stellte sich auch kurz der Versammlung selbst vor.  
Da erwartungsgemäss keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung hervorgingen, konnte relativ 
rasch zur Wahl geschritten werden. Magnus Hidber wurde von der Versammlung einstimmig gewählt 
und mit grossem Applaus im HGVVP begrüsst. Herzliche Gratulation: 
 
Auch für Heidi Allen Rickli gab’s keine Kampfwahl, sie wurde mit grossem Applaus wiedergewählt und 
auch an dieser Stelle einen herzlichen Dank für ihre Super-Arbeit. 
 
Die beiden Revisoren, Andrin, der leider abwesend war und Marchion, wurden zusammen, ebenfalls 
mit grossem Applaus wiedergewählt.  
Auch ihnen einen herzlichen Dank für die pflichtbewusste Arbeit. 
 
 
8. Varia und Umfrage 
 
Vorstellung neue Homepage: www.hgvvp.ch 
Nadine stellt die neue Homepage vor. In den Rubriken Mitglieder / Events / Verein / Impressionen / 
Downloads sind diverse Informationen zu finden. Speziell weist sie darauf hin, dass unter Events die 
Aktivitäten vom Gewerbeverein aber auch solche von allen Gewerbevereinsmitgliedern publiziert 



werden können. Damit dies interessant und stets aktualisiert werden kann, bittet sie alle möglichen 
Anlässe bekannt zu geben und Nadine wird diese dann unter der Rubrik Events aufschalten.  
Nur durch aktive Gewerbler bleibt die neue Seite informativ und aktuell! 
 
Dorfkernentwicklung 
Die Projektgruppe hat div. Info-Veranstaltungen und Gespräche mit betroffenen Eigentümer geführt,  
die Gründung einer IG-Schiers ist in die Wege geleitet und in der Prättigauer-Zeitung ist anfangs Mai 
ein Bericht zu diesem Thema erschienen.  
 
Gewerbeland unter dem Bahnhof  
Die IG Gewerbepark mit den Firmen Lötscher AG, Bordoli Erben und architetta hat das Bauland für Fr. 
140.-/m2 von der Gemeinde gekauft. Anscheinend kursierten Gerüchte, dass die IG Bauland zum 
doppelten Kaufpreis anbiete. Von Martin Bordoli, Bordoli Erben, erfahren wir die effektive Sachlage und 
auch der aktuelle Projektstand: 
Durch die Arealplanung erhöhte sich der Bodenpreis auf Fr. 168.- und durch die Erschliessungskosten 
inkl. Teerbelägen bis an die zu erstellenden Gebäude nochmals um Fr. 100.-/m2 gem. straffem 
Kostenvoranschlag.  
Weil ein Interessent abgesprungen sei und die laufenden Verhandlungen noch nicht abgeschlossen 
sind, verzögerte sich der vorgesehene Baubeginn. Sobald die entsprechenden Verträge unterzeichnet 
seien, werde unverzüglich mit der Erschliessung begonnen.  
Nächstens wird mit einem Gerüstturm die Werbung entsprechend aktiviert.  
 
Gemeindewahlen in Schiers 
In Schiers stehen im Herbst Gemeindewahlen an, der Gemeindepräsident hat seine Demission 
eingereicht. Ueli Thöny aus Schiers hat angekündigt, dass er sich für das Präsidium zur Verfügung 
stellen würde. Er ist als Gast anwesend und hat Präsident Hitsch vorgängig angefragt, sich an der GV 
vorstellen zu dürfen.  
Für das Gewerbe ist es sehr wichtig, wie die Behörden innerhalb der Gemeinde zusammengesetzt 
sind. Er stellt sich vor und berichtet über seine vielfältigen Tätigkeiten. Bei einer Wahl würde er seine 
berufliche Tätigkeit auf 50% reduzieren.  
Hitsch bedankt sich bei Ueli für die Bereitschaft und streicht die Bedeutung nochmals hervor.  
 
Vorschau auf den Bikeplausch vom So. 20.08.2017 
Das Datum ist längstens publiziert, und Hitsch ruft zur aktiven Teilnahme der Mitglieder auf, sei dies 
durch Mithilfe am Anlass oder auch durch Fahren und Sponsoren.  
 
Rückblick auf den Wünschi-Apèro im Rätikon vom 02.01.2017 
Der Anlass darf als gelungen bezeichnet werden, schade dass nicht mehr Gewerbler dies als 
Begegnung nutzen. Der HGVVP wird dies weiterhin unterstützen.  
 
Gesellschaftliche Aktivitäten 2017 
Bis jetzt ist noch nichts Konkretes geplant, diesbezügliche Gedanken hat sich der Vorstand allerdings 
gemacht. Eventuell könnten auch innerhalb vom Verein verschiedene Firmenanlässe als Vereins-
Events gestaltet werden: Führungen und Vorstellung vom Betrieb mit entsprechendem 
„Rahmenprogramm“ – Ideen sind nach wie vor gefragt! 
 
DV BGV vom Freitag 09. Juni in Bergün 
Der HGVVP könnte 9 Delegierte stellen. Präsident Hitsch kann aus terminlichen Gründen nicht 
teilnehmen, Köbi Lötscher hat sich bereits angemeldet und ruft zur Teilnahme auf.  
 
 
Umfrage: 
Köbi Lötscher streicht die Wichtigkeit der Vertretung im Gemeinderat hervor, trotz Geschäftstätigkeit sei 
ein diesbezügliches Mandat, mit der entsprechenden Organisation möglich.  
Betr. vergangener Prättiga mahnt er, dass es nicht zu einer HIGA mutiert, es sollte vorwiegend eine 
Ausstellung für das Prättigauer Gewerbe bleiben. Weiter ruft er auch zu einer vermehrten Vernetzung 
der Gewerbler auf, eine gute Möglichkeit bietet der Business Club Graubünden, der regelmässig sog. 
Business-Frühstücke mit interessanten Vorträgen anbietet. Für eine solche Veranstaltung verteilt er 
entsprechende Einladungen.  
Seraina Frei, Seraina Mode möchte dieses Jahr ihr 15-jähriges Firmenjubiläum mit einer öffentlichen 
Veranstaltung feiern und würde sich über eine Beteiligung durch weitere Gewerbler freuen.  
 



 
Die Umfrage wird nicht weiter benutzt und somit kann Präsident Hitsch Frey die Versammlung 
schliessen und zum bervorstehenden Nachtessen einladen.  
 
 
Schluss der GV um 21Uhr 40 
 
 
 
Der Präsident: Chr. Frey  
  
 
 ............................................ 
 
 
Der Aktuar: Jakob Egger 
    
 
 .............................................  


